



Légion d'Honneur en Beaujolais



Biographie de l'Abbé Marie Joseph Henri DE SUREMAIN DE SAISEREY (1878-1960)

Source : Livre d'or des anciens élèves du Collège Notre Dame de MONTGRE
Cités à l'ordre du jour pendant la guerre de 1914-1918
Livre aimablement prêté par Mr Clausel adjoint au maire de Villefranche sur Saône

Complété par : Histoire et patrimoine de Limas
avec l'aide de Nicolas de Meyrignac

- Né à Mâcon (Saône et Loire) le 16 mars 1878,
 - Entré à Mongré en 1889,
 - Sorti après la Philosophie-mathématiques en 1896,
 - École Nationale des Mines de Saint-Étienne, (promotion 1901),
 - Entre au Séminaire à Rome le 3 octobre 1902,
 - Ordonné prêtre le 5 juin 1905 à Autun,
 - Chanoine d'Autun, directeur des œuvres du diocèse d'Autun,
 - Aumônier militaire volontaire au 101^{ème}, Régiment d'Infanterie en 1914,
 - **Officier de la Légion d'honneur** (JO du 7 février 1921) et croix de guerre,
 - Décédé le 26 novembre 1960 à Autun (Saône et Loire)
- Cité à l'ordre de l'Armée le 29 mars 1915 :
« S'est dépensé de jour et de nuit, avec un dévouement au-dessus de tout éloge, à secourir les blessés dans les tranchées. Est allé sous le feu de l'ennemi en rechercher entre les tranchées françaises et allemandes. »
- Cité à l'ordre de l'Armée le 2 octobre 1915 nommé chevalier de la Légion d'Honneur:
« Déjà cité à l'ordre de l'Armée, a été admirable de dévouement pendant les combats des 25 et 26 septembre 1915 durant lesquels il a parcouru de jour et de nuit, sans prendre un instant de repos, les tranchées de première ligne soumises à un violent bombardement. A ramené des blessés tombés en avant de nos lignes. Fait l'admiration de tout le régiment. »

Si vous possédez des renseignements supplémentaires sur ce Légionnaire, merci de bien vouloir nous les transmettre à : leg.hon.beaujolais@free.fr nous mettrons à jour sa biographie.

- Cité à l'ordre de la Division le 20 juin 1917:

« Aumônier militaire d'un dévouement calme et intrépide ; au régiment depuis 1914 et déjà décoré pour sa belle conduite sur le champ de bataille. Aux combats des 27 mai 1917 et jours suivants n'a cessé de circuler dans les premières lignes pour secourir les blessés et aider le service de santé du régiment malgré la violence du bombardement. »

- Cité à l'ordre de l'Armée le 2 décembre 1917:

« Aumônier bénévole, au régiment depuis le 1^{er} septembre 1914 ; d'une bravoure qui n'a d'égales que sa bonté, sa charité, sa camaraderie simple et souriante. Adoré et admiré de tous au régiment. Affectionne tout particulièrement la première ligne où il se précipite chaque fois qu'un danger plus grand sollicite son ministère. Le 16 novembre 1917, au moment d'un coup de main, voyant d'un petit poste où il se tenait sous la mitraille un homme du détachement d'attaque tomber blessé devant les fils de fer allemands, s'est élancé vers lui et l'a rapporté dans nos lignes. »

- Cité à l'ordre du Corps d'Armée le 23 janvier 1918:

« Aumônier d'un dévouement et d'une bravoure chevaleresques. A renouvelé, au cours d'un coup de main le 2 janvier 1918, l'un de ses habituels hauts faits en allant chercher des blessés entre les lignes sous les balles et les obus. »

- Cité à l'ordre de l'Armée le 27 août 1918 :

« Aimé et admiré de tous ; affectionne tout particulièrement les premières lignes où il se trouve chaque fois qu'un danger plus grand sollicite son ministère. Le 13 juillet 1918, lors d'une opération offensive, a pénétré avec les vagues d'assaut dans les tranchées ennemies ; a ramené un blessé qui avait une jambe brisée. Les 15 et 16 juillet s'est prodigué dans les lignes les plus avancées avec un dévouement admirable. »

- Cité à l'ordre du Régiment le 17 novembre 1918 :

« Aumônier volontaire, attaché au 101^{ème} Régiment d'Infanterie depuis le début de la campagne, d'un courage et d'un dévouement légendaires au régiment ; toujours en première ligne, au poste ou avec les vagues d'assaut. S'est prodigué dans les derniers combats d'Orfeuil (octobre 1918) et de Terron-Voncq (novembre 1918) assistant et secourant les blessés avec le même esprit de sacrifice, l'ardente charité et la splendide abnégation qui lui ont valu de la part de tous l'affectueuse estime et la vénération dont il est entouré au régiment. »